

## 2023年度東京成徳短期大学入学式 学長告辞

短期大学幼児教育科に入学された新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

コロナ禍の中で過ごされた高校生活が終わり、ウィズコロナの中での大学生活が始まります。まだ公共交通・バスや電車でのマスク着用など社会的には慎重さが求められる状況ですが、これから始まる大学生活ではこれまでとは違った友人との交流が可能となるはずです。

学園の附属幼稚園では、この4月から園児も教員もマスク無しで保育を開始しました。保育の現場では子どもたちと表情豊かにコミュニケーションを取ることが重要だと考えているからです。皆さんはまだ不安があると思いますが、入学を機に気持ちを前向きに切り換えていただきたいと思います。

さて、皆さんはほとんどの方が、これからの2年間で幼稚園と保育園両方の教員資格を取得し、社会人になる訳ですが、保育関係は、これまで就職率は100%です。出口での心配をすることなく、専門教育の修得に努めてください。

またAIの発達や外国人就労が増えても保育の仕事はなくなりません。少子化で子どもの数が減っても、むしろより優れた教育を求めるようになるでしょうから、皆さんのように専門教育をしっかり受けた学生の需要はより高まることになります。いずれにしても保育の現場で最も大切なのは、子ども達との触れ合いです。その際、皆さんの人間性が問われることになります。

幼児教育の指導者を目指した皆さんの気持ちは尊いものがあると思いますが、更に自分を高めていく必要があります。学園の建学の精神である「成徳」(徳を成す若者の育成)を理解し、実践されることを期待します。

令和5年4月10日

短期大学長・学園理事長 木内 秀樹